

Berne, 13 mai 2025

**Communiqué de presse**

Expéditeur	Service de presse du BPA
Téléphone	+41 31 390 21 21
E-mail	medias@bpa.ch
Informations	bpa.ch/medias

# Stop aux accidents mortels d'enfants

## Le BPA adopte la «vision zéro»

**Les accidents sont l'une des principales causes de mortalité des enfants en Suisse. Chaque année, 28 enfants ou adolescent-es perdent la vie dans des accidents. Ces drames ne sont pourtant pas une fatalité. C'est pourquoi le BPA a adopté la «vision zéro»: plus aucun-e enfant ne doit mourir dans un accident. Grâce à des mesures de prévention ciblées, il renforce la sécurité au quotidien, en mettant l'accent sur la sécurité routière, un cadre de vie sûr ainsi que la prévention des chutes.**

Chaque année, en Suisse, près de 260 000 enfants ou adolescent-es jusqu'à 16 ans se blessent dans des accidents. Rien que dans le cadre domestique, on compte 60 000 cas. Dans le trafic routier, 280 enfants sont grièvement accidenté-es chaque année, dont 10 mortellement. Au total, ce sont annuellement 28 enfants ou adolescent-es qui perdent la vie dans des accidents.

Les accidents constituent, avec le cancer, la principale cause de mortalité des enfants et des adolescent-es entre 1 et 16 ans en Suisse. Chez les plus jeunes en particulier, chaque accident grave est une tragédie qu'il est impératif de prévenir. C'est pourquoi le BPA accorde la plus haute priorité à leur sécurité, en adoptant la «vision zéro» pour les accidents mortels des enfants et des adolescent-es. Dans ce cadre, une compréhension détaillée de la localisation et des causes des accidents est essentielle. Le BPA s'emploie donc à améliorer les données actuellement lacunaires sur les accidents impliquant des enfants.

### Soutien systémique

Pour protéger efficacement les enfants contre les accidents, il est fondamental d'agir auprès de tous leurs référents: parents, autres personnes s'occupant d'eux, sans oublier le corps enseignant et les instructeur-rices de la circulation de la police. À cet effet, le BPA conçoit des outils de prévention spécialement adaptés aux besoins de chaque groupe cible.

Avec «**OUUPS!**», le BPA propose une offre variée aux familles avec des enfants jusqu'à six ans: des brochures, des livres illustrés et des vidéos avec des conseils pratiques pour prévenir les accidents aux différents stades de développement des enfants. Mais les accidents graves ne se produisent pas qu'à la maison. Le BPA se concentre donc également sur les crèches. À l'heure actuelle, il élabore une nouvelle documentation ainsi que des offres de conseils destinées aux crèches et à leurs responsables.

À l'école, la prévention des accidents vise les enfants et les adolescent-es de 5 à 16 ans. Les «**SafetyTools**» du BPA sont des outils pédagogiques modulaires, gratuits et adaptés aux plans d'études cantonaux, qui visent à ancrer la prévention des accidents dans les contenus transmis. Dans le domaine de l'éducation routière, le programme «**Pylonis**» du BPA propose des outils de prévention modernes adaptés aux enfants.

Le BPA s'engage pour votre sécurité. Centre de compétences depuis 1938, il vise à faire baisser le nombre d'accidents graves en Suisse grâce à la recherche et aux conseils prodigués. Dans le cadre de son mandat légal, il est actif dans la circulation routière, l'habitat, les loisirs et le sport.

Pour prévenir efficacement les accidents mortels d'enfants, il faut le concours de toutes les parties impliquées: familles, spécialistes, mais aussi écoles et autorités. En sa qualité de centre de compétences national en matière de prévention, le BPA joue un rôle clé à cet égard: il élabore des solutions fondées sur des données scientifiques, assure la coordination entre les différents acteurs et contribue ainsi à ce qu'en Suisse, les enfants puissent grandir en sécurité.

### **Exemples de prévention des accidents chez les enfants**

Se défouler sur une aire de jeux ne devrait être que du bonheur. Pourtant, 8600 enfants se blessent chaque année sur des aires de jeux en Suisse. Souvent, des mesures ciblées permettraient d'éviter ces accidents. Grâce à ses activités de recherche, de conseil et de soutien sur le terrain, le BPA – en tant que centre de compétences pour la prévention des accidents chez les enfants – s'emploie à rendre les aires de jeux plus sûres.

[Aire de jeux: éviter les accidents lors de jeux | BPA](#)

Curieux-euses de tout, les enfants veulent découvrir le monde qui les entoure. Leur perception et leur conscience des dangers sont toutefois encore limitées. C'est pourquoi il incombe aux parents d'exercer avec leur enfant le comportement sûr à adopter dans le trafic routier.

[Premiers pas dans la circulation routière | BPA](#)